



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

MANDATO 2021 / 2025

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 29 DE DEZEMBRO DE 2021

ATA Nº 1/2021

Aos vinte e nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil vinte e um, pelas vinte e uma horas, nas instalações da Junta de Freguesia em Vendas de Azeitão (Rua 25 de Abril), deu-se início à sessão ordinária da Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Azeitão (São Lourenço e São Simão) a fim de tratar da seguinte Ordem de Trabalhos:

- ◆ Período de intervenção do público
- ◆ Período de Antes da Ordem do Dia
- 1. Informação da Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia
- 2. Orçamento e Grandes Opções do Plano 2022
- 3. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Associação de Pais da Escola da Brejoeira
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
- 4. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Associação Unitária de Reformados, Pensionistas e Idosos de Azeitão (A.U.R.P.I.A.)
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
- 5. Protocolo de colaboração entre a Junta de Freguesia e o CASA – Centro de Apoio ao Sem Abrigo
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
- 6. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e o Clube BTT de Azeitão
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
- 7. Protocolo de colaboração entre a Junta de Freguesia e o GMDUP – Grupo Musical e Desportivo União e Progresso
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
- 8. Protocolo de colaboração entre a Junta de Freguesia e o Juventude Azeitonense
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
- 9. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Sociedade Filarmónica Providência
Proposta para autorização da continuidade do mesmo



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

10. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Sociedade Filarmónica Perpétua Azeitonense
Proposta para autorização da continuidade do mesmo
11. Protocolo entre a Junta de Freguesia e a Águas do Sado – Alojamento do Posto de Atendimento da Águas do Sado na sede da Junta de Freguesia em Vila Nogueira de Azeitão
Proposta para autorização da continuidade do mesmo

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, ordenou que se procedesse à chamada

Feita a chamada, verificaram-se as seguintes presenças:

◆ **Coligação Democrática Unitária (CDU):**

Simão Abel de Brito Neves
Patrícia Andreia Weber Marcelino
João José Almeida Carpelho
Hercílio José Demétrio Ferreira
Não compareceu Ana Isabel Marques de Carvalho, não tendo sido substituída.

◆ **Partido Socialista (PS):**

Teresa Alexandra Malveiro Andrade
Graciete Maria da Conceição Vasco
Gil Aires Parreira Raposo
Não compareceu Tiago Miguel Dinis Cardoso, que pediu substituição, tendo sido substituído por Ana Maria Rodrigues Gomes da Silva, que tomou posse na presente sessão.

◆ **Partido Social Democrata (PSD):**

Renato Gonçalves Araújo
Maria do Céu Costa Parreira
Luís Miguel de Carvalho Franco Correia

◆ **Partido CHEGA**

Nuno Alexandre Borges Macedo Calder

◆ **Estavam também presentes os seguintes membros da Junta de Freguesia:**

Presidente, Sónia Cristina Pereira Paulo; Secretário, José Manuel Lima Neves; Vogal, Marina Isabel Ferreira Roberto Montez; e Vogal, Francisco Inácio de Brito Palma.

A mesa da Assembleia foi constituída pelo seu Presidente, Sr. Renato Gonçalves Araújo, pelo Primeiro Secretário, Sr. Simão Abel de Brito Neves, e pela Segunda Secretária, Sra. D. Patrícia Andreia Weber Marcelino.

O Sr. Presidente da Mesa declarou aberta a sessão.

Handwritten signature or initials in the top right corner.



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

Período de intervenção do público

Devido ao agravamento da situação pandémica COVID-19, e tendo em conta a área do espaço em que se realiza esta Sessão Ordinária da Assembleia de Freguesia, há limitações à lotação da sala, impossibilitando a participação presencial dos fregueses, pelo que estes poderiam entregar comunicação escrita, conforme aviso publicitado na página eletrónica da Freguesia e afixado nas instalações da Junta de Freguesia

O Presidente da Assembleia de Freguesia informou que não foram recebidas comunicações escritas, nos termos do artigo 3.º da Lei n.º 1-A/2020, de 19 de março, na sua atual redação.

Em relação à impossibilidade da presença de público na sessão, usou da palavra o membro da Assembleia, Hercílio Ferreira (CDU), referindo que tal deveria ter sido mencionado no edital e na convocatória.

O Senhor Presidente da Mesa respondeu que foi colocada essa mesma informação em edital e também no site da Junta, e que será tomada em consideração a observação.

Em seguida deu início ao período de Antes da Ordem do Dia.

◆ **Período de Antes da Ordem do Dia**

Usou da palavra o Sr. Presidente da Mesa fazendo uma declaração onde referiu, entre outras, o seu total compromisso e imparcialidade no desempenho das suas funções (esta declaração ficará apensa à ata da presente sessão).

Em seguida o Sr. Presidente deu conhecimento de comunicação rececionada pelo Sr. Manuel Caço, ex-presidente da Cooperativa de Habitação de Azeitão, respeitante a sentença proferida no passado dia onze de setembro, sobre o direito das famílias que não celebraram escritura referente às suas habitações na citada cooperativa.

Informou que o documento está disponível para todos os membros da Assembleia, podendo ser remetido por e-mail caso o requeiram.

- 1. Recomendação apresentada pelo PS:** Inclusão no Regimento da Assembleia da União de freguesias de Azeitão (2021-2025) de um ponto relativo à gravação e transmissão online das sessões públicas das Assembleias de Freguesia.

A citada recomendação foi apresentada pela vogal, Sra. D. Teresa Andrade, tendo esta também sugerido que fosse constituído um Grupo de Trabalho, com elementos de todos os partidos representados na Assembleia de Freguesia, para análise e discussão de possíveis alterações ao Regimento em vigor.

O Sr. Presidente da Mesa informou que posteriormente será constituído esse Grupo de Trabalho. Disse ainda que a recomendação apresentada ficará anexa à ata desta sessão.



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

2. Moção, apresentada pelo PSD
Compromisso dos Autarcas para a erradicação da pobreza

Uma vez que a referida Moção foi antecipadamente entregue a todos os membros da Assembleia de Freguesia, o vogal, Sr. Luís Correia, na qualidade de proponente da mesma, fez um resumo do seu conteúdo.

3. Moção, apresentada pelo PSD
Autarquias e Sustentabilidade
Cumprir os ODS - Objetivos de Desenvolvimento Sustentável em 2030
Rumo ao Carbono Zero em 2050

Tal como se verificou em relação à moção anterior, também esta foi antecipadamente entregue a todos os membros da Assembleia de Freguesia, pelo que o vogal, Sr. Luís Correia, na qualidade de proponente da mesma, fez um resumo do seu conteúdo.

Intervenções relativas às duas Moções referidas:

- ◆ Vogal, Hercílio Ferreira (CDU),
 - Antes de se pronunciar em relação às moções, referiu que deveria ser feita uma reestruturação no posicionamento das mesas das sessões da assembleia, de forma a que todos se consigam ver.
 - Em relação às moções apresentadas pelo PSD, disse que o logotipo da Junta de Freguesia não deveria estar no documento. Refere também que concorda com as moções, mas são questões que cabem à Assembleia da República e ao Poder Central, nomeadamente a erradicação da pobreza.
- ◆ Vogal, Teresa Andrade (PS),
 - Referiu que as moções apresentadas vão ao encontro das suas preocupações.
- ◆ Vogal, Nuno Calder (CH),
 - Referiu que as moções apresentadas se enquadram nas propostas que tinham para a Junta de Freguesia e que fazem todo o sentido.

4

Usou da palavra o Sr. Presidente da Assembleia, respondendo ao membro Hercílio Ferreira, que se pode alterar a disposição da sala, mas foi a forma de respeitar um metro e meio de distância de cada pessoa, de acordo com informação da Proteção Civil. Em relação ao logotipo usado, informou que não estava a ser utilizado o logotipo da Junta de Freguesia e sim a heráldica da Freguesia de Azeitão.

Não havendo mais intervenções, o Sr. Presidente submeteu a votação a Moção, apresentada pelo PSD
“Compromisso dos Autarcas para a erradicação da pobreza

Submetida a votação foi, a referida Moção, aprovada por unanimidade, com 12 votos a favor (4 por parte da CDU, 4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

Em seguida o Sr. Presidente *submeteu a votação a Moção* apresentada pelo PSD “**Autarquias e Sustentabilidade - Cumprir os ODS - Objetivos de Desenvolvimento Sustentável em 2030 - Rumo ao Carbono Zero em 2050**”

Submetida a votação, foi a Moção antes referida, aprovada por unanimidade com 12 votos a favor (4 por parte da CDU, 4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA

4. Interpelações ao Executivo

Em seguida o Sr. Presidente deu a palavra aos membros da Assembleia de Freguesia para colocarem questões ao Executivo.

- ◆ Vogal, Gil Raposo (PS):
 - Solicitou a deslocalização de um pinheiro e requalificação da estrada e berma envolvente na Rua de S. Gonçalo e que coloca em risco condutores e transeuntes (foto anexa a esta ata). Apela a que a árvore não seja abatida e sim replantada.

- ◆ Vogal, Graciete Vasco (PS):
 - Alertou para a grande quantidade de pombos existente em Pinhal de Negreiros, mais propriamente na Rua Poeta Bocage, onde as pessoas não podem estender roupa. Solicita que se tomem medidas para a esterilização dos mesmos, como por exemplo através da comida.
 - Referiu também que o jardim de Pinhal de Negreiros é utilizado como recinto de futebol, criando buracos e partindo os aspersores e que o mesmo deveria ser para as crianças usufruírem dele.
 - Informou ainda que as passadeiras / lajes que vão desde o estacionamento até à entrada dos prédios em Pinhal de Negreiros estão muito degradadas.

- ◆ Vogal, Ana Maria Silva (PS):
 - Referiu que apesar da excelente resolução da rotunda de Brejos, deveria ser redefinido o horário e a rota do camião recolha do lixo, pois causa muitas filas na Estrada Nacional, na zona de Brejos de Azeitão.
 - Refere também que Oleiros, mais propriamente a zona paralela à Estrada Nacional em direção a Sesimbra é um território esquecido que teve um crescimento exponencial, e que os contentores de lixo já não são suficientes, para além disso também os mesmos se encontram em cima de passeios. Apela a que se coloquem mais contentores, se contruam reentrâncias para os mesmos e que seja efetuada a limpeza da zona circundante.

- ◆ Vogal, Nuno Calder (CH):
 - Refere que há um flagelo em todo o território de Azeitão e apela a que se melhore a limpeza urbana, nomeadamente os monos junto aos contentores. Solicita uma planificação de forma a que não seja este o cartão de visita para Azeitão e uma campanha de sensibilização para a população.

- ◆ Vogal, João Carpelho (CDU):



Handwritten signature or mark in the top right corner.

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

- Propôs que a sala da Assembleia fosse colocada em “U”, pois dessa forma facilitaria a comunicação e sobretudo a audição.
 - Felicitou também as obras efetuadas respeitantes à nova rotunda em Brejos de Azeitão, uma reivindicação da CDU em vários mandatos e que finalmente foi concretizado.
 - Solicita também a verificação da situação da explanada de um café em Vila Nogueira de Azeitão, mais concretamente na esquina da Rua de Lisboa com a Rua José Augusto Coelho que põe em risco os peões, nomeadamente pessoas com carrinhos de bebé.
- ◆ Vogal, Teresa Andrade (PS):
- Referiu que a questão da esplanada também os preocupa e que chegaram a falar com o dono da mesma, tendo sido transmitido que poderia haver a possibilidade de passar a esplanada para a zona da igreja. Pede esclarecimento da situação.

Usou da palavra a Sra. Presidente da Junta de Freguesia, Sónia Paulo, respondendo às questões colocadas:

- Em relação à questão colocada pelo eleito Gil Raposo (PS) disse que, não está em posse de dar mais informação neste momento, mas que irá dar resposta.
Disse também que se iria atuar mediante o que seria analisado no local.
- Relativamente aos assuntos apresentados pela eleita Graciete Vasco (PS) disse que iria remeter a informação relativa aos pombos, à Câmara Municipal de Setúbal.
Em relação à utilização inadequada do jardim de Pinhal de Negreiros, há possibilidade de colocação de sinalética para inibir essa utilização imprópria do espaço.
No que respeita às lajes / passadeiras, referiu que está previsto um projeto de intervenção para esta zona, pelo que, irão reunir com o Vereador Rabaçal para ver como se irá atuar com a maior brevidade possível.
- Em relação às questões colocadas pela Vogal, Ana Maria Silva (PS), começou por dizer que está satisfeita pelo reconhecimento das mais valias que a rotunda trouxe a todos e que em relação à recolha do camião do lixo, irá expor a situação à Câmara Municipal de Setúbal para ver de que forma o horário pode ser alterado para não prejudicar a população.
- Em relação à zona de Oleiros, refere que é com agrado que vê o olhar atento do PS e refere que está programada uma requalificação de espaços verdes.
- Relativamente aos contentores insuficientes, refere que é uma questão muito importante que o PS levanta e que irá ser levado à Câmara Municipal, adianta que a mesma tem um projeto para tratamento de ecopontos e lixos.
- Refere ainda que as reentrâncias para colocação dos contentores do lixo são da competência da Junta e que o Secretário José Lima Neves, responsável pela higiene e limpeza urbana irá visitar o local e tomará as devidas diligências. Disse que as questões da limpeza são as mais levantadas e enaltece o trabalho extraordinário realizado pelos trabalhadores da Junta na limpeza circundante dos contentores, especialmente no período de greve da Amarsul. Adianta também que está previsto a duplicação de horário laboral e a aquisição de uma carrinha para a limpeza urbana.



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

Em seguida, usou da palavra, o Secretário da Junta, José Lima Neves, referindo que os monos são um problema enorme, pois mesmo tendo dois carros a fazer a recolha de monos, serviço gratuito prestado pela Junta, as pessoas colocam constantemente os monos junto aos contentores.

A Sra. Presidente da Junta voltou a referir de que irá haver um reforço com a aquisição do carro e com a colocação de dois turnos, respondendo assim ao membro da Assembleia Nuno Calder (CH).

◆ Vogal, Nuno Calder (CH):

- Refere que deveria existir um plano de sensibilização de forma a minimizar estes comportamentos relativos ao lixo, para que as pessoas saibam que existem na Junta estes serviços de recolha.

Usou da palavra a Sra. Presidente de Junta comunicando que irão reunir com um freguês que se disponibilizou para colaborar com a Junta através de um plano de sensibilização para minimizar este problema.

Ainda no uso da palavra a Sra. Presidente da Junta, em resposta ao vogal, João Carpelho (CDU), disse:

- A questão da esplanada foi levada pelo proprietário do estabelecimento ao Sr. Padre, que levou a mesma à diocese e está a ser avaliada. Não consegue dar resposta relativamente à legalidade da esplanada, mas tendo em conta que se trata de uma competência da Câmara Municipal não crê que a mesma não esteja em conformidade. Ainda assim, irá colocar essa questão à Câmara Municipal de Setúbal, de forma a que esta situação possa ser esclarecida.

7

Concluída a prestação de esclarecimentos por parte da Sra. Presidente da Junta de Freguesia, o Sr. Presidente da Assembleia deu início à Ordem de Trabalhos.

Ordem de Trabalhos

1. Informação da Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia

O Sr. Presidente deu a palavra à Sra. Presidente da Junta de Freguesia.

Intervenção da Sra. Presidente da Junta:

- Antes de iniciar a apresentação do relatório, informou que o elemento do Executivo, David Geleia, não está presente nesta sessão por estar a substituí-la na Sessão da Assembleia Municipal.
- Em seguida, informou que a apresentação deste documento não foi alterada em relação ao mandato anterior. Sublinhou que a Junta de Freguesia não tem dívidas e que considera que a situação financeira da Junta é estável.

O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia perguntou se algum membro pretendia intervir em relação a este ponto da ordem de trabalhos.



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

◆ Vogal, Teresa Andrade (PS):

- Pediu esclarecimento sobre o elevado número de atendimentos relativos ao empreendedorismo, descritos no quadro do Gabinete de Inserção Profissional.
- Questionou ainda, uma vez que neste quadro são apresentados dados somente relativos aos últimos três meses, se estes valores já apareciam nos meses anteriores.
- Em relação ao quadro dos atestados, pediu também esclarecimento sobre o aumento da categoria "outros" em julho.
- Solicitou ainda informação relativamente aos autos de transferência e pergunta se os vinte e quatro trabalhadores referidos são sempre os mesmos.
- Também em relação à limpeza de espaços como a biblioteca, posto de turismo e museu questiona se é efetuada sempre pela mesma pessoa ou se são mais trabalhadores afetos. Em relação à adenda ao contrato interadministrativo para aquisição de massas asfálticas, questionou se os € 20.000 já estão contemplados nos € 70.000 previstos no Plano Plurianual apresentado.

◆ Vogal, Gil Raposo (PS):

- Solicitou a inclusão, no relatório apresentado, dos tempos de resposta por parte da Junta de Freguesia em relação a pedidos de munícipes, para uma análise mais rigorosa.
- Aproveitou também para congratular a Junta de Freguesia pelo envio do volume da documentação enviada e a antecedência com que foi feito.

Não havendo mais intervenções, o Senhor Presidente da Mesa deu a palavra à Senhora Presidente de Junta.

8

Usou da palavra a Senhora Presidente de Junta, para responder às questões colocadas:

- Relativamente aos valores do Gabinete de Inserção Profissional, iria verificar junto da técnica responsável para poder dar resposta;
- Em relação ao quadro dos atestados, disse que verificar.
- Relativamente ao elemento alocado para a limpeza dos espaços públicos, não se vê necessidade de colocar outro elemento, pois a limpeza tem sido assegurada;
- Em relação aos vinte e quatro trabalhadores, informou que dezasseis terminaram o seu período experimental cujas avaliações foram homologadas na reunião da Junta de Freguesia realizada no dia anterior.
- Relativamente à adenda para aquisição das massas asfálticas, informa que não acrescem aos 70.000€ indicados.
- Em resposta à intervenção do vogal, Gil Raposo (PS), disse que concorda com a inclusão dos tempos de resposta no relatório, mas, adianta, que os mesmos são céleres.
- Agradece a congratulação feita perante a forma com que este executivo atuou.
- Refere que no dia da tomada de posse todos falaram que independentemente da força política eleita, estariam todos para colaborar e é neste sentido que este executivo olha para esta assembleia.

Antes de concluir a sua intervenção, a Senhora Presidente de Junta apresentou Dr. Nuno Rocha,



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

técnico oficial de contas desta Junta, que está presente para auxiliar o executivo em eventuais esclarecimentos que possam surgir.

No seguimento desta última intervenção da Sra. Presidente da Junta, o Dr. Nuno Rocha ajudou a esclarecer a dúvida colocada pela vogal, Teresa Andrade (PS) relativa à categoria de “outros” especificados nos atestados. Assim, a Senhora Presidente da Junta informa que este aumento se deve à emissão de certidões de eleitores.

2. Orçamento e Grandes Opções do Plano 2022

O Sr. Presidente deu a palavra à Sra. Presidente da Junta de Freguesia, Sónia Paulo,

◆ Intervenção da Sra. Presidente da Junta:

- Referiu que o tempo de execução dos documentos previsionais foi demasiado curto, considerando que seria necessário mais tempo para um olhar mais atento sobre a dinâmica da Freguesia.
- Informou que aquando a inclusão do saldo, e sempre que se considere exequível e pertinente, alguma proposta que se reflita na melhoria do território e em uma melhor qualidade de vida da população, será feita.
- Referiu que no dia dois de dezembro de 2021 foi apresentada, aos partidos da oposição, a proposta inicial, foram sugeridas inclusões por parte bancada do PS e por parte da bancada do CHEGA, as quais não foram incluídas, mas que foram devidamente explicadas por escrito, o que não significa que no decorrer do próximo ano não sejam incluídas.
- Também nesse mesmo dia, no direito da oposição todos se aperceberam de uma diferença substancial da proposta de orçamento do anterior executivo para o ano 2021 face à proposta de orçamento deste executivo para 2022. Esta situação já foi esclarecida, mas reforça que se prende a um valor orçamentado e arrecadado em 2021 relativo ao ano 2020 para a requalificação de Pinhal de Negreiros, Largo 5 de Outubro e aditamento ao contrato interadministrativo respeitante a massas asfálticas.
- Diz ainda que a proposta de orçamento que hoje é apresentada, e posta a votação, totaliza o valor de 1 781 622€ e a sua elaboração obedeceu às normas gerais em vigor com exceção às taxas de ocupação relativos ao Mercado Mensal, Feira de Antiguidades, Velharias e Artesanato e Mercado Municipal. Para estes, Mercado Mensal, Feira de Antiguidades, Velharias e Artesanato, foram utilizados os valores de 2019 pois nos meses de abril, maio e dezembro de 2020 e fevereiro e março de 2021, justificado pela pandemia, foi concedida isenção de taxas de ocupação. Para o Mercado Municipal foi inscrito o valor anual de taxas de bancas ocupadas.

9

Em seguida o sr. Presidente deu a palavra aos membros da Assembleia de Freguesia.

Intervenções:

◆ Vogal, Teresa Andrade (PS)

- Disse que reconhecem que houve uma tentativa do orçamento ir ao encontro das propostas



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

apresentadas pelo PS no direito de oposição, assim como uma célere correção dos aspetos identificados.

- Questiona se irá haver continuidade do Gabinete Jurídico e se já foi restabelecido o Protocolo com a Ordem dos Advogados, uma vez que o valor para o mesmo voltou a ser introduzido no orçamento.
 - Refere que há uma discrepância nos valores para atribuir aos serviços culturais, recreativos e religiosos, ou seja 27.000€ e gostariam de ver expostos de forma mais objetiva estes gastos previstos que se traduzem nestes valores.
 - Pede também esclarecimento relativamente às festas tradicionais, espetáculos e outros serviços, em que o valor atribuído para 2022, ou seja, 750 €, contrasta com o valor atribuído para os outros anos, que é de 25 000 €.
 - Continuam a achar que o valor das massas asfálticas é grande, havendo um aumento de e 50.000 em cada ano face aquilo que era anteriormente previsto.
 - Sabendo que irá haver um grande investimento nas infraestruturas, gostariam de perceber se este aumento também se traduz no saneamento.
- ◆ Vogal, Nuno Calder (CH)
- Solicitou esclarecimento acerca do acréscimo de € 2.500 no valor do material de escritório, referindo que uma vez que estamos na era digital e a tendência é haver redução destes custos e que estes valores poderiam ser para aditamento aos protocolos.
- ◆ Vogal, João Carpelho (CDU)
- Sugeriu que na referência às obras futuras seja indicado a localidade da mesma.
 - Questiona também quais são os quiosques referidos na receita.
 - Pergunta também o quiosque que está no campo do Padel se tem receita direta para a Junta de Freguesia.
 - Pergunta ainda se a viatura a adquirir vem equipada com a grifa.
- ◆ Vogal, Hercílio Ferreira (CDU):
- Menciona que cada vez mais se tem assistido à descentralização de verbas e competências para a Freguesia por parte da Camara Municipal de Setúbal, o que é uma mais valia. Em termos de orçamento representa mais de 70% de receita para a Freguesia. Refere que sem as verbas desta Câmara, a Freguesia não existia.

Em resposta às intervenções dos vogais, usou da palavra a Senhora Presidente da Junta de Freguesia:

- Respondendo à bancada do PS, informa também que está prevista a continuidade do Gabinete Jurídico, uma vez que o mesmo não foi denunciado.
- Relativamente aos valores relativos aos serviços religiosos, responde que a diferença dos mesmos se deve ao facto da faltar a inclusão do saldo.
- Em relação ao valor das massas asfálticas, é um valor pertinente, uma vez que na freguesia existe um elevado número de estradas de terra batida. Adianta que o executivo irá reunir com o Vereador Rabaçal para avaliarem quais as estradas a intervir.



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

- Relativamente à questão colocada pelo membro Nuno Calder (CH) ao valor do material de escritório, a Senhora Presidente refere que é o mesmo do ano anterior, mas que irá reunir com a empresa fornecedora e encontrar uma forma mais sustentável e reduzir estes custos. Em relação ao desvio destes valores para os protocolos não está equacionada essa hipótese.
- Respondendo ao vogal João Carpelho (CDU) disse que a sua sugestão é pertinente e irão colocar a localidade na descrição das obras a realizar, de forma a esclarecer não só os eleitos, mas sim todos os azeitonenses.
- Relativamente aos quiosques refere que um é do Parque da Bacalhoa e outro do Parque do Morango.
- Relativamente ao quiosque situado no campo de Padel, a Junta de freguesia não recebe qualquer valor.
- Respondeu também que a viatura a ser adquirida vem equipada com grifa, embora de dimensão inferior à que a Freguesia já possui, de forma a poder entrar em alguns espaços.
- Para concluir e no seguimento do comentário do vogal, Hercílio Ferreira, (CDU) a Sra. Presidente da Junta, refere que é com agrado que o executivo vê a delegação de competências da Camara Municipal de Setúbal.

Não havendo mais intervenções o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a votação a proposta de Orçamento e Grandes Opções do Plano 2022

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por maioria, com 4 votos a favor, por parte da CDU, e 8 abstenções (4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA)

11

Foram apresentadas as seguintes declarações de voto:

◆ **Declaração de Voto da bancada da CDU**

O Membro da Assembleia, João Carpelho (CDU), elogia o esforço em tão pouco tempo e diz que será uma mais valia para a população e que irá ao encontro das necessidades.

◆ **Declaração de Voto da bancada do PSD**

O Membro da Assembleia, Maria do Céu Parreira (PSD), começou por dizer que os eleitos do PSD serão sempre uma oposição responsável, salvaguardando os interesses de todos os fregueses. Disse que em próximas votações irão ser mais rigorosos. Referiu que o orçamento é pobre ou inexistente e que as opções do plano são vagas e não parecem prioritárias. As grandes opções mais parecem pequenas opções. As distribuições de algumas verbas têm pouco critério e são difíceis de entender no atual contexto. Pergunta se teremos uma colagem ao executivo anterior. Estas opções deveriam responder às necessidades dos azeitonenses. Refere ainda que há pontos do programa da CDU que não estão elencados neste orçamento.

◆ **Declaração de Voto da bancada do CHEGA**

O Membro da Assembleia, Nuno Calder (CH) diz que a sua abstenção deve se ao facto de não terem ainda conhecimento total dos problemas de Azeitão, mas que perante a análise feita ao orçamento



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

refere que é orçamento responsável.

3. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Associação de Pais da Escola da Brejoeira
Proposta para autorização da continuidade do mesmo

Intervenções:

- ◆ Vogal, Gil Raposo (PS):
 - Não obstante a importância destas associações e a possibilidade de criação de protocolos com objetivos distintos, questionou o Executivo sobre a pertinência de protocolos para as pequenas reparações, manutenções e tarefas de jardinagem, competências delegadas à Junta de Freguesia, ficarem vinculadas cronicamente a uma Associação de Pais. Assim como, face a entrada de novos trabalhadores nos quadros da Junta de Freguesia, até quando este protocolo iria perdurar, parecendo despropositado. Sendo uma preocupação igualmente o vínculo gerado por esta situação.

Em resposta à opinião referida, a Senhora Presidente da Junta de Freguesia, responde que o executivo ainda não conseguiu visitar todas as entidades protocoladas. Disse que a Escola da Brejoeira tem uma dimensão diferente das outras escolas e este protocolo foi elaborado pensando na manutenção da mesma. No entanto, disse, irão verificar durante o próximo ano a pertinência da continuidade do mesmo.

12

Não havendo mais intervenções o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por maioria com 8 votos a favor (4 por parte da CDU, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA) e 4 abstenções por parte do PS

Antes de iniciar a apresentação das propostas seguintes, o Sr. Presidente sugeriu que se procedesse à votação das mesmas e no final desta votação daria a palavra aos vogais que pretendessem intervir.

4. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Associação Unitária de Reformados, Pensionistas e Idosos de Azeitão (A.U.R.P.I.A.)
Proposta para autorização da continuidade do mesmo

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por maioria com 8 votos a favor (4 por parte da CDU, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA) e 4 abstenções por parte do PS



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

**5. Protocolo de colaboração entre a Junta de Freguesia e o CASA – Centro de Apoio ao Sem Abrigo
Proposta para autorização da continuidade do mesmo**

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por unanimidade com 12 votos a favor (4 por parte da CDU, 4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA)

**6. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e o Clube BTT de Azeitão
Proposta para autorização da continuidade do mesmo**

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por maioria com 7 votos a favor (4 por parte da CDU e 3 por parte do PSD) e 5 abstenções (4 por parte do PS e 1 por parte do CHEGA)

**7. Protocolo de colaboração entre a Junta de Freguesia e o GMDUP – Grupo Musical e Desportivo
União e Progresso
Proposta para autorização da continuidade do mesmo**

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por maioria com 8 votos a favor (4 por parte da CDU, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA) e 4 abstenções por parte do PS

**8. Protocolo de colaboração entre a Junta de Freguesia e o Juventude Azeitonense
Proposta para autorização da continuidade do mesmo**

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por maioria com 7 votos a favor (4 por parte da CDU e 3 por parte do PSD) e 5 abstenções (4 por parte do PS e 1 por parte do CHEGA)

**9. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Sociedade Filarmónica Providência
Proposta para autorização da continuidade do mesmo**

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por unanimidade com 12 votos a favor (4 por parte da CDU, 4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA)



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

10. Protocolo de Colaboração entre a Junta de Freguesia e a Sociedade Filarmónica Perpétua Azeitonense
Proposta para autorização da continuidade do mesmo

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por unanimidade com 12 votos a favor (4 por parte da CDU, 4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA)

11. Protocolo entre a Junta de Freguesia e a Águas do Sado – Alojamento do Posto de Atendimento da Águas do Sado na sede da Junta de Freguesia em Vila Nogueira de Azeitão
Proposta para autorização da continuidade do mesmo

Não houve intervenções, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia submeteu a proposta a votação.

Submetida a votação, foi esta proposta aprovada por unanimidade com 12 votos a favor (4 por parte da CDU, 4 por parte do PS, 3 por parte do PSD e 1 por parte do CHEGA)

Concluída a ordem de trabalhos e antes de encerrar a sessão, o Sr. Presidente da Assembleia, no seguimento da sugestão dada, perguntou se algum vogal pretendia intervir acerca dos protocolos votados.

14

Intervenções:

◆ Vogal, Teresa Andrade (PS):

- Disse que o que levou o PS a abster-se foi o facto das verbas serem inferiores, nomeadamente verbas há muitos anos que não são revistas, principalmente em instituições que sofreram com a pandemia, nomeadamente as da AURPIA, que deveria ser verificada com alguma urgência, pois foi um período difícil e não tiveram muitos apoios.
- O CASA como tem outros apoios, não é tão preocupante.
- Também as verbas atribuídas ao Clube BTT são superiores ao valor atribuído ao Juventude Azeitonense e deveria ser revisto, pois, o Clube BTT tem outro tipo de atividades que não requerem tanto esse apoio. Há uma falta de investimento no Juventude Azeitonense e têm sido excelentes a nível de competição, têm tido ótimos atletas, até se podia articular com as escolas para ocupação de tempos livres. Pergunta também se o CCDBA nunca fez protocolo com a Junta.

◆ Vogal, Nuno Calder (CH),

- Disse que há 4 instituições que estão a sofrer com a pandemia, tiveram poucos recursos, ou tiveram mesmo que parar a atividade.
- Sugeriu reforçar as verbas, cerca de 1.000 € para a AURPIA e para o CASA, assim como um reforço para o Juventude Azeitonense e ao GMDUP de forma a melhorar as suas atividades,



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

- são eles quem lidam com a juventude e muitos atletas não têm como pagar a mensalidade.
- Refere que colocando um jovem no desporto, está a tirar um jovem da rua.

◆ Vogal, Maria do Céu Parreira (PSD),

- Referiu que era a favor dos protocolos.
- Disse que o protocolo com as Águas do Sado não foi atualizado a renda e que se poderia atualizar.
- Disse também que os protocolos deveriam vir com o plano de atividades, com a descrição de onde a verba é aplicada.
- Em relação à parte social, referiu que é difícil perceber quais são as famílias carenciadas, pelo que deveriam ser devidamente referenciadas.
- Questionou ainda se há um serviço social ativo na Junta a quem as pessoas possam recorrer.

◆ Vogal, João Carpelho (CDU),

- Disse que tem a certeza de que o executivo da Junta irá apoiar todas as atividades e está sensível para determinados casos pontuais.

Em resposta às questões colocadas pelos eleitos da Assembleia de Freguesia, usou da palavra a Sra. Presidente da Junta.

Disse que iria responder a todos os eleitos, pois têm pontos em comum. Referiu que ainda não houve tempo para reunir com todas as entidades com quem a Junta tem celebrados protocolos. Foi aceite a sugestão de uma maior descrição nos objetivos dos protocolos celebrados. O apoio que o executivo anterior deu ao movimento associativo foi além do que está protocolado, o que permite garantir não só segurança, mas a qualidade de espaços de algumas associações. As necessidades verificadas durante a campanha eleitoral vão além da capacidade que a Junta de Freguesia tem perante as mesmas, mais concretamente em relação ao Juventude Azeitonense. Reconhecem o trabalho do Juventude Azeitonense, pois trouxeram dignidade a Azeitão mesmo em tempos de pandemia. Disse que é pertinente articular o movimento associativo com as escolas de Azeitão. O Executivo irá reunir, não só com as entidades que tem protocolo como com todas as outras e verificar a pertinência de protocolos.

Esgotada a Ordem de Trabalhos, o **Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia submeteu à votação a aprovação em minuta de todas as deliberações tomadas na presente sessão, bem com da respetiva Ata em Minuta.**

A proposta foi aprovada por unanimidade.

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO

Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão, às vinte e três horas e cinquenta e cinco minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata,



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE AZEITÃO
(SÃO LOURENÇO E SÃO SIMÃO)

constituída por dezasseis folhas, que depois de lida e aprovada vai ser assinada pelo Presidente da Assembleia de Freguesia e por mim, Margarida Gomes, Margarida Gomes que a redigi.

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Amândio Lourenço